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ГИМНАСТИКУ-В БЫТ!
В гигантской работе по 

коммунистическому воспи
танию труд ящ ихся—-рабо
те многогранной и сложной 
—не последнее место при
надлежит физкультуре.Она 
благотворно влияет на все 
стороны человеческой дея
тельности, укрепляет здо
ровье людей,делает их бод
рыми и жизнерадостными, 
н е у т о м и м ы м и т р у  ж е н и к а ми, 
сильными и выносливыми 
воинами.Мы презираем тру
сость—спорт воспитывает 
бесстрашие, умение смело 
глядеть опасности в глаза. 
Мы боремся с безволием — 
спорт выковывает желез
ную внутреннюю дисцип
лину, собранность, выдерж
ку, настойчивость в до
стижении цели — черты, 
свойственные советскому 
человеку.

„Быть физически подвиж
ным, бодрым, сильным и 
здоровым это очень важно 
для каждого воина страны 
социализма",—говорит Мар
шал и Герой Советского 
Союза С. К. Тимошенко. 
Мысль, что спортивные за
мятия помогают повышению 
производительности труда, 
что хороший ф изкультур
ник завтра станет отлич
ным бойцом,цронпкла в со
знание самых широких кру
гов населения нашей роди
ны.

Миллионы юноше]! и де
вушек приобщаются к спор
ту. В крутом повороте к 
подлинной массовости физ
культурного движения - -

К годовщине образования Карело-Финской ССР 
(31 марта 1940—31 марта 1941 года).

настика—основа физическо
го воспитания. Ни один 
другой вид спорта не раз
вивает так гармонично че
ловека. Гимнастика, в со
четании с бегом и ходьбой, 
делает его сильным, лов
ким, смелым, решитель
ным.

У нас в стране этот здо
ровый, красивый, увлека
тельный вид спорта поль
зуется большой популяр
ностью. На Антверпенской 
международной олимпиаде 
рабочего спорта в 1937 го
ду команда советских гим
настов была вне конкурен
ции. Иностранная печать 
вынуждена была признать 
высокое спортивное мастер
ство советских гимнастов. 
Наши физкультурники Ни
колай Серый и Мария Тыш- 
ко завоевали звание чемпи
онов олимпиады.

За  годы, прошедшие с 
тех пор, выдвинулись но
вые замечательные масте
ра и значительно увели
чился круг молодежи, за
нимающейся спортивной 
гимнастикой. Когда в дни 
физкультурных парадов на 
площади советских горо
дов выходят тысячи зака
ленных юношей и девушек, 
в этой прекрасной, гордой 
картине мы видим новую 
поросль советских людей.

Молодежь горячо поддер
жала новый почин комсо
мола. В подготовку к все- 
сою зным гимнастиче ским
соревнованиям включились 
сотни городов и колхозов.

Председатель Совнаркома К а
рело-Финской ССР 
П. С. Прокконен.

Фото Фотохроники ТАСС.

Первый секретарь ЦК КП(б) 
Карело-Финской ССР 

Г. Н. Куприянов.

Председатель Президиума "Вер
ховного Совета Карело-Фин

ской ССР О. В. Куусинен.

X I  Пленум ВЦСПС

один из важнейших поло-! В Киеве, например, уже]
жительных итогов нынеш
ней спортивной зимы. Уже 
не десятками и сотнями 
тысяч, а миллионами начи
нает измеряться число 
ф изкультурников. Сотни 
тысяч участников колхоз- 
юго лыжного кросса, свы-

систематически тренируют
ся к предстоящим сорев
нованиям 20 тысяч комсо
мольцев. В центре Орджо- 
гшкидзевского края—Воро- 
шиловске—60 лучших гим
настов руководят тре
нировкой комсомол ь еких

Б б  миллиона профсоюзных команд. Количество занима- 
лгыжников, больше шести [ ющихся гимнастикой в горо-
миллионов участников ком
сомол ьского лыжного крос
на имени ХХШ  годовщи
ны Красной Армии — вот 
блестящее подтверждение 
огромной тяги советских 
люден к спорту.

Но все это только пер
вые шаги. Опаснее всего 
было бы сейчас почить на 
лаврах и считать дело за- 
в ер ш е нны м. Ф изкультура 
должна войти в быт каж
дого гражданина нашей 
страны, стать составной 
частью его жизни, деятель
ности любой комсомольской 
н профсоюзной организации.

Под знаком борьбы за 
миллионы новых молодых 
спортсменов пройдет приб
лижающееся спортивное ле
то. В апреле комсомол на
чинает всесоюзные массо
вые соревнования по гим
настике.Значение этого на
чинания очень велико. Гим

де выросло настолько, что 
стало нехватать сущест
вующих тренировочных 
площадок. Тогда комсо
мольцы в короткий срок 
оборудовали 15 новых пло
щадок. Б Сталино (Донбасс) 
тысяча рядовых физкуль
турников закончила учебу 
на краткосрочных курсах. 
Теперь это — инструктора- 
общественники, обучающие 
молодежь. Словом, везде, 
где по-деловому, с  любовью 
принялись за подготовку к 
соревнованиям, интерес к 
ним непрерывно возрастает.

Нет сомнения, что с каж
дым днем будет увеличи
ваться и число желающих 
серьезно и регулярно за
ниматься гимнастикой. Ком
сомольским организациям, 
спортивным обществам и 
профсоюзам следует ока
зать нм всемерную помощь.

29 марта на XI пленуме 
ВЦСПС начались прения 
по докладу Шверника,

Выступавшие в прениях 
председатели ЦК профсою
зов говорили о задачах, 
связанных с реализацией 
решений XVIII Всесоюзно!! 
конференции ВКП(б). На 
заседаниях были подверг
нуты резкой критике кан- 
целярско - бюрократические 
методы руководства ряда 
про ф) С 010 3IIМ X ор Га II ИЗО 11 [IЙ.

— Формал ьное ру  ко в о д-
ство Центрального К омите
та союза низовыми профсо
юзными звень ями,—сказал 
председатель ЦК союза ра
бочих тяжелого машино
строения Гранкин,—приве
ло к тому, что работники 
ЦК не замечали серьезных 
извращений в практике со
циалистического соревнова
ния на предприятиях. В 
результате, на заводе име
ни Январского восстания

(Одесса) имели место 
ты, когда в договора соци
алистического соревнова
ния включались занижен
ные обязате л ь ст ва.

Председатель ЦК союза 
рабочих черной металлур
гии центральных районов 
Антипов основное внима
ние в своем выступлении 
уделил вопросам борьбы 
профорганизаций за соблю
дение технологии на пред
приятиях.

Председатель ЦК союза 
рабочих среднего машино
строения Новожилов оста
новился на извращениях в 
системе заработной платы.

В прениях выступили 
ташке: председатель ЦК
профсоюза рабочих желез
ных дорог юга товарищ 
Цимбал, председатель ЦК 
профсоюза рабочих точно
го машиностроения Степа
нов и другие.

(ТАСС).

Ш АХМАТНЫЙ
М АТЧ-ТУРНИР

29 марта в пятом туре 
Ботвинник одержал победу 
над Смысловым; партия 
Корее — Болеславский за
кончилась втгачыо; партия 
Б о ида ревекн й—Л  ил исн т ал ь 
была отложена.

30 марта игралась про
пущенная партия первого 
тура Ботвинник—Болеслав- 
ский. В отложенном поло
жении Ботвинник имеет 
шансы на выигрыш.

Корее, не возобновляя 
игры, сдался Лилиенталю. 
Пар т ия Бо н д ар е в ск и й ■— Ли - 
лиенталь закончилась так
же победой Лилиенталя.

После первого круга впе
реди других идет Ботвин
ник, имеющий 3 очка из 
трех и 2 отложенных пар
тии, у Лилиенталя два с 
половиной очка (из 4), у  
Кереса—2 с половиной из 5.

(ТАСС).

(Окончание см. на 2—3 стр.)

Охотники осваивают технику 
лова ондатры

Охотники системы Загот- 
живсырье (Березовский рай
он) план сдачи государству 
пушнины в первом кварта
ле с, г. перевыполнили.

Во втором квартале л уч
шие охотники займутся ло
вом ондатры. Б связи с 
этим с 20 марта но ини
циативе местных органов 
Заготживсырье в Тимко- 
Паульекой IIОС, в Вогул
ке и Цякснмволе откры
лись семинары, на кото
рых местные охотники изу
чают технику лова ондат
ры.

Кузьмин.

ОТВАЖНЫЕ АЭРОНАВТЫ ПРИБЫЛИ 
В МОСКВУ

30 марта вечером из Но
восибирска в Москву при
были отважные советские 
аэронавты Певериов и Гай
геров, совершившие 13—16 
марта выдающийся полет 
на аэростате „СССР ВР— 
73“. Они, как известно, 
продержались в воздухе 
69 часов 30 минут и пок
рыли за это время рассто
яние около 2800 километ
ров.

В Москву доставлены 
материальная часть аэро
стата, научное оборудова
ние, контрольные приборы 
—барографы. Все материа
лы и документы, свиде
тельствующие о рекордном 
полете Невернова и Гайге- 
рова, в полной сохранно
сти передаются в авиаци
онно-спортивную комиссию 
Центрального аэроклуба 
СССР имени Чкалова,

Лекция для связистов
Профсоюзная организа

ция при окружной кон
торе связи 28 марта 
для своих членов орга
низовала лекцию на тему:

„Итоги решений XVIII 
Всесоюзной конференции 
ВКП(б/‘, которую прочел 
тов. Пешехонов.



КАК ПАРТАКТИВ КОНДИНСКОГО РАЙОНА 
ИЗУЧАЕТ „КРАТКИЙ КУРС ИСТОРИИ ВКП(б)“

Широкие слои партий
ных и непартийных боль
шевиков, кадры советской 
интеллигенции нашего рай
она с выходом „Краткого 
курса истории ВКГ1(б)“ в 
свет взялись за изучение 
о с н о в марксизма—л ени ни з- 
ма.

Важнейшим средством 
в изучении теории и исто
рии большевистской пар
тии в нашем районе стала 
устная пропаганда. За
1940 год и первый квартал
1941 года районным пар
тийным активом и лекто
рами окружного комитета 
партии было прочтено 62 
лекции, на которых при
сутствовало 3473 челове
ка. Тем не менее, в рабо
те по повышению идейного 
уровня кадров имеется еще 
немало недостатков. Мы не 
можем сказать, что пар
тийная пропаганда у нас 
перестроена полностью так, 
как этого требуют решения 
ЦК ВКП(б). Отдел пропа
ганды п агитация райкома 
ВКП(б) все еще недоста
точно осуществляет конт
роль за самостоятельным 
н зум  : основ марксиз
ма — ленинизма. Идейное 
в о с п и  'пне коммунистов— 
дело не только отделов 
п [V*'ТТГЛТ1ДН II агитации. 
Мтащу тем эта важнейшая 
рюш га порой находится на 
откупе у работников отде
ла пропаганды, а секрета
ри раГн од- ПКШ'б) от про
паганды устранились. Кро
ме того елщ далеко не у  
всех наших работников вы
работалась постоянная пот
ребность в систематичес
кой работе над овладением 
основ марксизма---леншшз- 
ма, Все это диктует необ
ходим шть постоянно руко- 
'IV/ 1 ь | ,‘5'-гг<ш хооарищш!, 
;,ы VI I. хеч по.штпчес
ка 1 ш ш оКр ишак чем.
к • [ с ДСТ1Д) обязаш
о с у щ  I с  а I :> секрет., рп 
}Шӓ, ЮШШ 1’К П щ ).

Значительная часть ру
ководящих кадров нашего 
района, в особенности пар
тийно-советских и хозяй
ственных работников, мало 
работает над повышением 
своего идейно-политичес

кого уровня. Объясняется 
это тем, что „партийные 
руководители полностью 
устранились от всякого 
руководства политическим 
самообразованием коммуни
стов", представив это дело 
самотеку. Можно с уверен
ностью сказать, что если 
бы секретари первичных 
парторганизаций лично ор
ганизовали контроль по су 
щ еству  над самообразова
нием коммунистов, то успех 
в организации марксист
ско-ленинского образования 
стал бы особенно заметным.

Еще многие из партий
ного акти ва—руководители 
учреждений—пытаются объ
яснить свою плохую уче
бу ссылками на занятость. 
К таким относится т. Ка
релин, заведующий здрав
отделом районного Совета 
депутатов трудящихся. Од
нако другой заведующий 
отделом районного Совета 
депутатов трудящихся тов. 
Сидоров на деле показал, 
что можно быть очень за
нятым, реш ать в практи
ческой работе большие во
просы н вместе с тем на
ходить время для работы 
над собой, читать теорети
ческие лекции для комму
нистов. Только в течение 
февраля тов. Сидоров под
готовил 3 лекции. Значит, 
дело не в том, что нехва- 
таст времени, а в том, что 
у некоторых товарищей не 
выработался еще вкус к 
мар ксис т ско-л ешш с к о й тео
рии, не выросло еще соз
нание необходимости р у 
ководствоваться теорией 
при разрешении вопросов 
пр акти ч е ск о й де ятел ь по
сти.

С скр от;! рь т ерри т ори алъ- 
лон первичной парторга- 
,,,гзац 1ш с. Нахрачи тов.

яшинув не контролирует 
г6у  коммунистов, он не 

ш ает, как они изучают 
„Краткий курс истории 
ВКП(б)“. Совещания в парт
организации по обмену 
опытом учебы не организо
ваны, да и сам тов. Ужен- 
цев не может служить при
мером в этом деле, так как

изучает все еще первые 
главы „Краткого курса". 
Секретарь парторганиза
ции экстрактного завода, 
тов. Филиппова с холод
ком относится к политиче
скому образованию. В со
стоянии ли такие руково
дители создать обществен
ное мнение вокруг людей, 
которые не желают учить
ся, не повышают свой тео
ретический уровень, когда 
вокруг них самих нужно 
создавать общественное 
мнение.

Там, где руководители 
партийных организаций ин
тересуются самообразова
нием коммунистов, с по
литической учебой дело 
обстоит лучше. Это мож
но сказать о секретаре пер- 
в и чно Гг пар тор ганиз ации
РОМ НКВД тов. Копоти- 
лове. Он сам служит при
мером в учебе.

В беседе о секретарем 
терр и тори альнои н арт орга
низации с. Л еуш и тов. 
К ар пн ковы м выяснилось, 
что он не знает, как ком
мунисты его организации
3 а II11 МОЮТ С Я IIО В Ы111 е IIИ С М
и д с й 11 о -п о л и т и ч сского уров
ня. З а  беззаботность к во
прос ам марксистско-ленин
ской теории тов. Карпиков 
был подвергнут суровой 
критике на партсобрании 
и заседании бюро.

Нельзя мириться и с та
ким положением, когда р у 
ководящие работники не 
повышают своего общеоб
разовательного уровня, не 
читают художественной ли
тературы. Так, например, 
в районной библиотеке по
лучают книги только 7 р а 
ботников районных органи
заций. В библиотеке парт
кабинета состоят читате
лями 28 человек.

Руководители партийных 
организаций должны по
нять, что малограмотный 
коммунист не может овла
деть историей большевист
ской партии и теорией 
большевизма.

К. Перевалова,
зав. отделом пропаганды и
агитации Кондинского
РК ВКП(б).

ЕЛИЗАРОВНЫ ПРИВЕТСТВУЮТ ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
ЦК ВКП(б) И СНК СССР

21 марта 1941 года на лева Соломея Аристархов- 
общем собрании Елиза- на от закрепленных за ней 
ровского колхоза имени 15 коров получила удой 
Сталина, Самаровскогорай- молока в год по 1.120 лит- 
она, колхозники ознакоми- ров от каждой. Если бы

оплату труда производили 
согласно постановления 
СНК СССР и ЦК ВКП(б) 
от 13 марта с. г., она бы 
получила за 1940 год в ви
де дополнительной оплаты 
труда около 200 литров мо
лока.

Телятница Кайгородова 
Лидия Назаровна за 1949 
год вырастила 94 теленка 
от 15-дневного до 6-месяч
ного возраста, не имея ни 
одного случая  падежа. 
Если бы постановление бы
ло применено раньше, она 
получила бы в виде допол
нительной оплаты труда 
почти полцентнера мяса в 
живом весе.

По урожайности колхоз 
в 1940 году имел также 
неплохие результаты.

Горячо одобряя поста
новление СНК СССР и ЦК 
ВКП(б), колхозники горят 
единым желанием честно и 
самоотверженно работать 
на своем производстве. Нет 
сомнений, что взятые ими 
обязательства по повыше
нию урожайности сельско
хозяйственных культур и 
подия тшо пр одуктивности 
животноводства будут вы
полнены с честью.

С. Самочернов.

лись с постановлением СНК 
СССР и ЦК ВКП(б) „О до
полнительной оплате тру
да колхозников по повыше
нию урожайности сельско
хозяйственных культур  и 
продуктивности животно
водства по Омской обла
сти". В своем решении 
колхозники записали: „Ие- 
торическце решение пар
тии и правительства, кото
рое кладет конец уравни
ловке в оплате труда и 
способствует поднятию про
изводительности труда кол
хозников, одобрить и при
нять к неуклонному испол
нению".

Собрание потребовало от 
правления колхоза немед
ленно создать постоянные 
звенья и всю работу в 1941 
году проводить через 
звенья. В ответ на исто
рическое решение 1 партии 
и правительства колхозни
ки обязались все государ
ственные планы в 1941 го
ду перевыполнить, а также 
добиться резкого повыше
ния урожайности полей и 
продукта вн ости животно
водства.

В прошлом году план 
развития животноводства 
колхозом был перевыпол
нен. Л у ч ш ая  доярка Кисе-

0  Т О В А Р И Щ Е С К И Х  С О Б Е С Е Д О В А Н И Я Х
„Краткий курс истории 

ВКП(б)" я начал изучать с 
1939 года. Изучил 9 глав 
учебника. Сейчас работаю 
над 10 главой. По каждой 
главе, отдельным темпы и  
вопросам я составляю кон
спект. Прежде чем со
ставить конспект я прочи
тываю ту или иную главу 
учебника, иногда даже по 
несколько раз.

В процессе работы мне 
часто встречаются непо
нятные вопросы, которые 
я  разрешаю с наиболее 
грамотными коммунистами 
нашей парторганизации с 
тов. Титовым и Субой,

Большую помощь в изу
чении ..Краткого куюса" да

ют товарищеские собеседо
вания. Но они в нашей 
пар торга низа! щи прово д ят- 
ся очень редко, от случая 
к случаю. Надо будет ска
зать, что это мероприятие 
не проводится и парткаби- 
петом Сампронекого райко
ма ВКП(б).

Райкому партии следует 
отмеченный нами недоста
ток устранить и товарище
ские собеседования практи
ковать как можно чаще. 
Это поможет коммунистам 
и беспартийным товарищам 
изучать „Краткий курс 
истории ВКП(б)“.

Д. Дунаев.
п. Ханты-Мансийск.

ГИМНАСТИКУ-В БЫТ!
(Окончание. Начало см. на 1 стр.)

Задача заключается в том, 
чтобы гимнастика вошла 
в обиход максимального 
количества людей, стала 
их насущной потребностью, 
привычкой, такой же уко
ренившейся, как ежеднев
ное умывание по утрам.

Предстоящие массовые 
гимнастические соревнова
н и я—важный этап в раз
витии советской физкуль
туры. Следует, однако, 
учесть серьезное препят
ствие, которое может по
мешать горячему желанию 
молодёжи повсеместно за
ниматься гимнастикой. Речь 
идет о нехватке спортив
ного инвентаря. Не такие

у ж  сложные вещи гимна
стические козлы или парал
лельные брусья, но поче
му-то они попали в число 
остродефицитных предме
тов.

Гимнастический спортив
ный инвентарь не требует 
для своего изготовления 
сложного оборудования. В 
любом городе предприятия 
местной промышленности 
в состоянии обеспечить 
полностью требования, 
предъявляемые спортсме
нами. В любом городе, в 
каждом колхозе можно обо
рудовать достаточное ко
личество гимнастических 
площадок.

Комсомольские соревно
вания принесут, несомнен
но, большую пользу. Но 
для того, чтобы воспитать 
здоровое, крепкое поколе
ние, с детских лет следует 
приучать человека к гим
настике, к спорту. В шко
ле, в каждом пионерском 
отряде гимнастика должна 
занять почетное место. 
Должна занять, но еще не 
заняла. Кое-где даже пау
тина заводится на швед
ских стенках, ржавеют не
используемые кольца и 
турники.

В отношении гимнастики, 
спорта в школах мы еще 
не добились подлинного 
перелома. Между тем шко
ла отвечает за  то, чтобы

не только овладевшие ос
новами знаний, но и умею
щие эти знания применить, 
юноши и девушки с ясной 
головой и умелыми, силь
ными руками.

Физкультура, которая 
сейчас в школах рассмат
ривается как второстепен
ный, чуть ли как необяза
тельный предмет, должна 
привлечь внимание всего 
педагогического коллекти
ва. Надо равняться по тем 
школам, которые при вы
сокой успеваемости учени
ков имеют хорошие, мно
гочисленные спортивные 
команды. Когда органы на
родного образования зай
мутся, наконец, по-еерьез- 
ному школьной физкульту- 

найти и

достаточное количество 
преподавателей и оборудо
вать при каждой школе 
хотя бы простейшую спор
тивную площадку.

Многое в деле распрост
ранения гимнастики могут 
сделать пионерские отряды. 
Ведь сейчас еще плохо за
нимается наша пионерия 
спортом. В дни, когда „Пи
онерская правда" проводи
ла военные игры, сотни 
тысяч пионеров ежедневно 
проделывали гимнастичес
кие упражнения, регулярно 
тренировались. Насколько 
живее, интереснее стала в 
это время пионерская рабо
та! Здоровые, жизнерадост
ные ребята, которых зачас
тую занимали только си-из стен ее выходили люди, рой, они сумеют



Переход на оседлость и задачи 
хозяйственных организаций

Оседание хантыйского ко
чевого населения в Казыме 
зачалось с 1938 года, но 
до 1940 года оно подвига
лось медленно. За этот пе
риод было выстроено 6 до
мов в поселке Июльевск, 
школа в поселке Нумто, 
заготовлен лесо-пиломате- 
риал на 4 дома.

За последний год рабо
та по оседанию значительно 
усилилась. В основу прак
тической помощи населе
нию положена массово-разъ
яснительная работа среди 
колхозников. Результаты 
сказались быстро. Населе
ние поняло необходимость 
перехода на оседлый об- 
рад жизни.

В течение первого квар
тала 1941 года вывезено к 
местам оседания 29 летних 
домов, вновь построено 5 
домов, заготовлено 2 тыся
чи строевых бревен, до
страивается второй дом в 
Нумто. В местах оседания 
размещено 20 семей.

В Полноватском Совете 
работа по оседанию также 
развертывается успешно. 
Колх о зн н ки пр и о бр ет аю т

строевой лес и готовят к 
сплаву дома, подлежащие 
переноске в центр оседа
ния.

Чтобы успешнее прове
сти работу по оседанию 
кочевников, хозяйственные 
и заготовительные органи
зации Микояновского рай
она должны полностью 
уяснить  важность их роли 
в деле оседания кочевни
ков. Сельпо обязаны в цен
трах оседания организо
вать пекарни для  снабже
ния населения хлебом, за
бросить в свои магазины 
скобяные товары. Пора так
же освободить колхозников 
от дальних перевозок ры
бы в лодках, для  чегорыб- 
завод должен в каждом 
центре оседания создать 
рыбоприемные пункты. Зоо- 
ветработникам надо по
мочь колхозам организовать 
круглогодовой выпас оле
ней с тем, чтобы освобо
дить отдельные семьи от 
зимнего каслания с оле
нями.

Корешков,
пред. исполкома
Микояновского райсовета.

В ПОИСКАХ ДИРЕКТОРА

После выхода в свет по
стай •• т. ни я СНК СССР и 
НК ККН(б) от 9 января 
1941 года о развитии мест
ной п п о о: ы ш л е ни о с т и и рас- 
ног- о .л  производства по 
и тр.оаIьз продовольствия 

.ьз местного сырья рост
МО С т П О И IIР ОМЫ И! Л С Ш10 С ТII 
3 '; IК 11 т т I о, 11] КОМ О Т МО СТ
ЫК. 1 (МОКНХ и партнй- 
I ' [ V «,[ 1 ичизацнй. Этим по- 
с и ю ,  } : нем сняты все 
пр' ЛЛСЛ ДП1 на пути к рас- 
тт , . I > местной иромыш- 
л г <1 / 1  и промысловой 
за но р 1 и.

II > и > 1 <лг обстоит дело 
в С,» 1-1 . а ском районе.

По решению исполкома 
окрсовота и окружкома 
ВКТ1(б) в Сургуте с ‘15 фев
раля должен быть органи
зован рашшщекомбшмт, на 
создание которого отпуще
но 130 тысяч рублей. В 1941 
году пищекоыбинат дол

жен дать продукции на 
800 тысяч рублен.

Казалось бы, что в р у 
ки председателя исполкома 
райсовета тов. Власова и 
секретаря райкома ВКП(б) 
т. Николаева дано все. Од
нако птицекомбинат не ор
ганизован до сих пор. По
чему? Потому, что район
ные организации по подо
брали до сего времени ру-
IV СВ 011IIТ С Л Я IС О л 1 б 111151. Г Л.
Полтора месяца идут р а з 
говоры в исполкоме район
ного Совета и райкоме пар
тии, а подобрать человека 
на должность директора 
все еще не могут.

Так в поисках директора 
птицекомбината тормозится 
выполнение решения выше
стоящих организаций о раз
витии местной промышлен
ности.

Н. Бахлыков.

дячими играми и бесконеч
ными беседами, получили 
возможность применить 
свою энергию. Но пионерия 
не сделала необходимого 
вывода из опыта военных 
игр. Кончились игры—и 
сейчас во многих пионер
ских отрядах снова забыли 
о физкультуре. Снова сбо
ры проводятся только в 
закрытых помещениях, и о 
гимнастике, строевой под
готовке, спортивной трени
ровке ребята лишь с гру
стью вспоминают.

Пора, наконец, от раз
говоров о том, что каждый 
пионер—это прежде всего 
физкультурник, перейти к 
целам! Приближающуюся 
весну и летние месяцы 
надо умело использовать 
идя массовой физкультур

ной работы, для самого 
широкого внедрения гим
настики. Необходимо твер
до усвоить, что успехи на
ших физкультурников, в 
каком бы виде спорта они 
ни выступали, определяют
ся прежде всего высокой 
гимнастической подготов
кой.

Спорт завоевывает у нас 
в стране все большую по
пулярность. На спортив
ных полях физкультурни
ки борются за честь стра
ны. Народ любит своих 
спортсменов, гордится бес
страшными, закаленными 
физкультурниками, всегда 
готовыми к труду  и защи
те матери-родины от любо
го врага!'

(Передовая „Правды" от 
23 марта с. г.).

НАВЕСТИ ЧИСТОТУ И ПОРЯДОК 
НА ФЕРМАХ

Приемщики 1-го лесосклада 
Беловежского леспромхоза 
(Брестская область, Белорус
ская ССР) принимают лес.

Фото В, Лунейко. Фотохроника ТАСС.

колхозы—
ПЕРЕДОВИКИ

ЛЕС03ЫВ03КИ
Многие колхозы, рабо

тающие па вывозке леса в 
Ханты - Мансийском лес
промхозе, значительно пе
ревыполнили свои задания 
но трудгужповшшости на 
первый квартал с. г.

В их числе—колхозы: 
Ягапо-КуртскиГг, Б.-Атлым- 
ений, Заречный, Кальма- 
новский (Микояновский рай
он), Добриттский, Ттолшт- 
екий, Семе некий, Няллп- 
ский, Елизаровский (Саыа- 
ровскип район).

СОВЕТ МРС
Сегодня при Обской мо

тор п о - р ы б о л о в н ой стан ци и 
откшлкается заседание со
вета, па котором примут 
участие председатели кол
хозов, бригадиры рыбодо- 
б I л ч 11, р ы б а ки-с т ах ан о в цы , 
председатели Советов и 
пр е д с т а вн те ли о бществ ен- 
иых организаций.

На совете будут обсуж
дены вопросы: о постанов
лении СП К СССР н ЦК 
ВКП(б) „О дополнительной 
оплате труда колхозников 
за повышение урожанно- 
с т и с е л ь скох о з яй с т в е ины х 
культур  и продуктивности 
животноводства по Омской 
области"; состояние подго
товки колхозов к  весенней 
путине и итоги выполне
ния плана рыбодобычи I 
квартала 1943 г.

ВОЕНИЗИРОВАННЫЙ
ПЕРЕХОД

Недавно членами Осоа- 
виахима в селе Л арьяк  
под командованием тт. Ти
това Н. П. и Вершинина 
проведен первый военизи
рованный марш. В походе 
принимало участие 194 че
ловека.

Отряд состоял из 6 взво
дов. Взводами командовали 
командиры среднего и млад
шего комсостава запаса. 
При каждом взводе имелся 
политрук.

Трихина.

XVIII Всесоюзная конфе
ренция ВКП(б) выдвинула 
как одну из основных, не 
терпящих отлагательства 
задач—наведение чистоты 
и порядка на производстве. 
„Грязь есть неизбежный 
спутник и источник расх
лябанности, расшатанно
сти дисциплины, разбол
танности, отсутствия по
рядка на заводе, фабрике, 
железной дорог е “ ,—з ап и - 
сано в резолюции конфе
ренции.

В неменьшей степени это 
указ ание пар т коп ф ер опции 
можно отнести и к сель
скому хозяйству. Партия и 
правительство не жалеют 
сил и средств, чтобы обес
печить совхозы, МТС и 
колхозы всем необходимым 
для подлинно образцового 
хозяйствования. Усовер
шенствованные сельскохо
зяйственные машины (ком
байны, тракторы и проч.), 
лучшие племенные живот
ные, чистосортные семена 
—все это идет советской 
деревне. Но далеко не вез
де еще чувствуется настоя
щая забота о культуре 
с.-х. производства, о по
рядке и чистоте, о береж
ном отношении к общест
венному добру.

Особое значение эти во
просы имеют для наших 
животноводов. За послед
ние годы в колхозах вы
росли замечательные ма
стера общественного жи
вотноводства, дающие при
мер образцовой постанов
ки дела па фермах, образ
цовой работы скотных дво
ров. в  передовых колхозах 
хорошо утепленный скот
ный двор имеет нормаль
ную вентиляцию, скот по
лучает чистую подстилку, 
честится, моется, больные 
животные стоят в изолято
ре, молодняк в специаль
ном „детском отделении", 
всюду чистота и порядок.

На Всесоюзной сельско
хозяйственной выставке де
мон С Т р ТI р о в а л и С ь ДОС т и ж е- 
пия колхоза им. XVII парт- 
съезда (Архангельской 
обл.). В колхозе имеется 
молочнотоварная ферма с 
72 дойными коровами. В 
1939 году ферма получила 
в среднем по 4215 литров 
молока от фуражной коро
вы (отдельные рекордист
ки, как „Сильвия", дали 
по 6 тысяч и больше лит
ров). Здесь строго следят 
за чистотой животных, еже
дневно их тщательно чи
стят щеткой, раз в пяти

дневку обмывают загрязнен
ные места и два раза в 
месяц животных моют теп
лой водой с мылом. Перед 
каждой дойкой вымя коро
вы подмывается.

Вот как старший зоотех
ник совхоза „Петровское" 
(Московской области) тов. 
Иванов описывает органи
зацию чистоты и порядка 
у  себя на свиноводческой

Станки чистятся три 
раза в день, перед каждым 
кормлением, в то время, 
когда животные находятся 
на прогулке. Выгульные 
дворики и ЗИМОЮ II ЛвТОМ 
чистятся. В зимнее время 
применяется торфяная под 
стилка. При п о м о щ и  
1—2 реек или жердей под
стилка удерживается в од
ном углу  станка, что поз
воляет создать теплое гнез
до и приучает свиныо к 
опрятности.

Летом свиней купают в 
цементной ва/пие, куда на 
ночь пли с утра наливает
ся  вода. Там она нагревает
ся  несколько часов.

В совхозе ведется борь
ба с сыростью в свипарии- 
I (а х—примени ю т с я в л а г о -
погл ощчкн цие ср едет в а,
проводит с 11 (1 с тественная
вентиляция.

В результате совхоз в 
1939 году получил в сред
нем но 18,8 поросенка, по 
2200 кг. продукции от каж
дой свиноматки при по
головье в 200 маток.

О том, какие есть воз
можности для ликвидации 
потерь в животноводстве, 
ярко говорит следующий 
пример: оказывается, одна 
только чистка коровы по
вышает ее удойность на 
5—8 проц. 20 млн. коров, 
имеющихся на колхозных 
фермах, дали бы стране 
дополнительно соыш мил
лионов литров молока.

Передовые фермы доби
лись успехов в значитель
ной море своей упорной 
борьбой за чистоту и по
рядок на скотном двора. 
11, наоборот, в любом от
стающем колхозе обяза
тельно можно отметить 
грязь и запущенность скот
ных дворов и личную не
опрятность тех, кто уха
живает за животными.

За наведение чистоты и 
порядка в хозяйстве долж
ны взяться все колхозники 
и колхозницы, рабочие 
МТС и совхозов.

Проф. В. РУМЯНЦЕВ.

Б е с к о н т р о л ь н о с т ь
В конце 1940 года бю

ро Ларьякского райкома 
ВЛКСМ приняло решение 
„О шефстве пионеров над 
колхозным конским пого
ловьем". Решением были 
обязаны все секретари 
школьных комсомольских 
организаций наладить ра
боту по шефству пионеров 
над молодняком. Однако 
это решение многие ком
сомольские организации не

выполнили. К таким мож
но отнести, например, ком
сомольскую организацию 
Ларьякской средней шко
лы, где секретарем т. Ми
хайлова. Вот уже более 
3 месяцев т. Михайлова 
все планирует, как присту
пить к шефству над кон
ским молодняком, а дела 
нет.

А. Парфенов.
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Война в Европе и Африке
В ночь на 30 марта гер 

манская авиация подвергла 
сильной бомбардировке пор
товые сооружения и доки 
Бристоля. В эту  же ночь 
после восьмидневного пе
рерыва была объявлена 
воздушная тревога и в 
Лондоне.

Продолжались активные 
военные операции на море. 
В водах вокруг Англии и 
в Атлантическом океане 
г ерман с ки м и сам о л е т ами 
потоплено несколько анг
лийских торговых парохо
дов. Крупный морской бой 
между английскими воен
ными кораблями и итальян
ской эскадрой произошел 
в восточной части Среди
земного моря.

* * «
На фронтах в Албании 

происходила артиллерий
ская перестрелка. Активно

действовала авиация обеих 
сторон.

* •*
В северной Африке, по 

сообщению американского 
агентства Юнайтед Пресс, 
итало-германские войска 
после занятия пункта Эль- 
Агеила готовятся к наступ
лению на Бенгази (Ливия). 
Эта операция, указывает 
агентство,будет предприня
та для того, чтобы отвлечь 
часть английских войск из 
восточной Африки на ли
вийский фронт.

После занятия Харара 
(Абиссиния) англичане про
должают п р е с л е д о в а т ь  
итальянские части. К во
стоку от Керена (Эритрея) 
идут ожесточенные бои. 
Английские войска продви
гаются к столице страны 
Асмаре.

(ТАСС).

ПОЛОЖЕНИЕ 
В ЮГОСЛАВИИ

29 марта в Белградском 
соборе состоялась церемо
ния коронации Петра II. В 
этот день король принес 
присягу в присутствии 
югославского патриарха 
Гавриила и членов юго
славского синода, премьер- 
министра Симовича и всех 
членов югославского пра
вительства.

I На состоявшемся под 
председательством Душана 
Симовича заседании ' сове
та министров принят проект 
нового государственного 
бюджета, входящего в си
лу с 1 апреля.

(ТАСС).

Германский журнал о продовольственном 
положении в Италии

Германский журнал „Дей
че Ф ольксвирт“ пишет, что 
при введении в Италии 
системы нормирования про
довольственных товаров 
пр авит е л ьс тве н ным ор ган ам 
пришлось столкнуться с 
целым рядом организаци
онных трудностей и даже 
с конфликтами. Поэтому 
нормирование вводилось 
лишь постепенно в течение 
осени и зимы 1940 г. С 10 
июня .1940 года была уста 
новлена нормированнажнро- 
дажа сахара, мыла и кофе. 
В июле продажа кофе сов
сем прекратилась, а прода
жа мяса и днчи была огра
ничена несколькими днями

в неделю. В октябре были 
введены карточки на жиры, 
к хлебу стали примеши
вать кукурузную муку. На
конец, в декабре были вве
дены нормы на мучные из
делия (главным образом 
на макароны )и рис. За  пос
леднее время была снова 
ограничена продажа мяса 
и жиров.

ал указывает, что 
сейчас в Италии при вы
печке хлеба к муке приме
шивается картофель, при
чем считают, что такой 
хлеб лучше, чем с при
месью кукурузы.

(ТАСС).

ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫЕ ЗАТРУДНЕНИЯ В ИСПАНИИ

Американский журнал 
„Лайф “ пишет, что Испа
ния серьезно страдает от 
голода и что в настоящее 
время нет никакой надеж

ды на облегчение тяжелого 
положения испанского на
селения. Среди населения 
имеется много больных 
анемией и туберкулезом.

П родолж ение  
забаст овок  

в Сирии
Сирийская газета „Ма~ 

тэн“ сообщает, что во всех 
крупных городах Сирии 
продолжаются забастовки.

По сведениям американ
ского агентства Юнайтед 
Пресс, сообщение между 
Дамаском, Аллеппо, Хом- 
сом и Хамой прервано. 
Французским войскам от
дано распоряжение откры
вать огонь в случае воз
никновения демонстраций. 
Передают, что националь
ные лидеры Сирии требу
ют немедленных выборов 
в парламент и установле
ния представительства в 
правительственном совете.

(ТАСС).

Отъезд 
Мацуока  

из Берлина
Германское информаци

онное бюро сообщает, что 
после пятидневного пре
бывания в Берлине япон
ский министр иностранных 
дел Мацуока выехал 30 мар
та в Рим.

(ТАСС).

К ЧЕМУ ВЕДЕТ ОТСУТСТВИЕ 
ПРОВЕРКИ ИСПОЛНЕНИЯ

Деятельность комитетов  
народного конгресса 

В Англии
Национальный комитет 

лародного конгресса поста
новил направить 9 апреля 
английскому министру про
довольственного снабжения 
Вултону национальную де
легацию, которая вручит 
ему требования относитель
но улучш ения продоволь
ственного снабжения. Вул- 
тон заявил, что он не при
мет делегацию; однако 
члены делегации указыва
ют, что они явятся  в ми
нистерство продовольст
венного снабжения и будут 
настаивать о своем праве 
быть выслушанными мини
стром. 'Делегация состав
лена из представительниц 
женских организаций всей 
Англии.

Южно-Уэльский комитет 
народного конгресса взял 
на себя руководство кам
панией за увеличение норм 
снабжения, снижение цен 
ж создание центров обще
ственного питания в Юж
ном Уэльсе.

(ТАСС).

ШВЕДСКАЯ ПЕЧАТЬ 
О БЕЗРАБОТИЦЕ 

В ШВЕЦИИ
Ш ведская печать сооб

щает, что трудящ иеся 
Швеции испытывают зна
чительные тяготы военного 
времени. Цен ы на все пред
меты первой необходимо
сти непрерывно растут, 
повышается квартирная 
плата, вводятся новые на
логи.

В стране растет безрабо
тица, Около половины всех 
строительных рабочих не 
имеют работы. По данным, 
опубликованным в швед
ской печати, в стране в 
настоящее время насчиты
вается ОКОЛО 200 тысяч 
безработных.

В отдельных районах 
страны царит голод и ни
щета.

(ТАСС).

В апреле прошлого года 
конференция медицинских 
работников Самаровского 
района, в соответствии с 
указанием Наркома здраво
охранения СССР, обязала 
райздравотдел проводить 
ежегодные отчеты руково
дителей лечучреждений пе
ред обслуживаемым ими 
населением. О целесообраз
ности таких отчетов и го
ворить не приходится. Они 
повысят ответственность 
руководителей лечучреж
дений за постановку ле
чебно-профилактической ра
боты, поставят их под конт
роль общественности и в 
то же время вовлекут ши
рокие слои населения в са- 
жнтарно - оздоровительную 
работу. Конференция тог

да приняла также развер
нутое решение о перест
ройке всей лечебно-профи
лактической работы в рай
оне. Но судьба этих реш е
ний не завидна. Реш ения 
были подшиты в дело, и 
контроль за выполнением 
их не был установлен.

В результате большин
ством медпунктов решение 
не выполнено. Не выпол
нил и не выполняет их и 
райздравотдел. Зав. рай
здравотделом т. Савельев 
даже не имеет сведений о 
том, какие пункты провели 
отчеты и какие нет. Все 
свое руководство лечуч- 
реждениями, вопреки ука 
занию конференции о выез
дах на места, руководите

ли райздрава осущ ествля
ют, сидя у себя в кабинете, и 
не знают положения дел 
на пунктах. В некоторых 
медпунктах работники рай
здрава не бывали уже по 
несколько лет.

Никакой заботы не про
явлено райздравотделом
об обеспечении медпунк
тов специальными биб
лиотечками. Не практи
куются командировки мед
работников с низов для  
стажировки и повышения 
квалификации в  крупные 
больницы, хотя бы в ок
ружную.

Медпункты совершенно 
не обеспечены ни  книгами, 
ни бланками дл я  ведения 
статистического учета.

Нет обмена опытом рабо
ты среди медработников 
района. В результате рабо

та органов здравоохране
ния в районе нисколько не 
улучшилась.

Товарищ Сталин учит 
нас, что принятое решение 
это еще не конец дела, 
это только начало. Самое 
хорошее решение само 
по себе ничего не сто
ит, если его не пре
творять в жизнь. А в Са- 
маровском райздравотделе, 
как видно, решения при
нимаются только ради ре
шений. XVIII партконфе
ренция требует обязатель
ной систематической про
верки исполнения всех ре
шений партии и правитель
ства. И это правило сле
дует уяснить и точно пре
творять в жизнь работни
кам Самаровского райздрав
отдела.

М. Соловьев.

П И С Ь М А  
В  Р Е Д А К Ц И Ю
I

Кому доверена 
изба-читальня?

Почетна и ответственна 
роль избача в колхозе. 
Тем не менее этого не по
няли руководители Микоя
новского районо. Недавне 
в Яганокурт для проведе
ния массовой воспитатель
ной работы среди колхоз
ников был направлен про
гульщик Щебляков. Вместе 
работы он занялся пьянст
вом.

Как избач, Щебляков дол
жен был наладить регу 
лярный выпуск стенной 
газеты. Его задача—веема 
средствами вести борьбу с 
лодырями, прогульщикам* 
и рвачами, отлынивающи
ми от работы в колхозе. 
Но как Щебляков будет ве
сти борьбу с прогульщи
ками, когда он сам еужден 
за нарушение Указа Пре
зидиума Верховного Сове
та СССР от 26 июня 194© 
года.

Сейчас самый ответст
венный период подготовки 
к посевной кампании. Изба- 
читальня должна прово
дить массовую работу. 
Щебляков редко бывает на 
месте. Он больше всег* 
находится в магазине сель
по, где работает его жена 
и „торгует", причем очень 
гцедро.На отчетноесобрание 
колхоза Щебляков явился 
в нетрезвом состоянии.

Безобразия, допускаемые 
Щебляковым, не могут быть 
терпимы в дальнейшем. 

Нас удивляет, как это 
работники Микояновского 
районного отдела народно
го образования • не могут 
понять, что бездельнику, 
пьянице и прогульщику 
нельзя доверять столь от
ветственное дело, как рабо
та в избе-читальне.

А. Жоров.

СКОТ НЕ ОБЕСПЕЧЕН 
КОРМАМИ

Проходит зима, а в Шап- 
шинском колхозе скот не 
обеспечен сеном на период 
распутицы. Сеновозчики, 
кроме основной работы, за
няты на подвозке льда и за 
сеном ездят всего лиш ь раз 
в день.

Председатель правления 
колхоза тов. Лыткин заяв
ляет:

— Придет весна, днж
станут еще дольше, и Воз
чики тогда будут по 2 ра
за ездить за сеном.

В прошлом году скот в 
Шапшинском колхозе на 
весеннюю распутицу остал
ся  без корма. Уроки прош
лого тов. Лыткин, повиди- 
мому, позабыл.

Л — кин.

Отввтств. редактор 
А. И. РАТНИКОВ


